
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2025  

DLRG OG Lebach e.V. 
 

Ort:     Raum Aschbach (In der Hauschied 1, 66822 Lebach) 

Termin:    18. Februar 2025 

Uhrzeit:    19.00 Uhr bis 20.10 Uhr 

Anwesende:    18 Personen, siehe Anwesenheitsliste beim Original Protokoll 

Versammlungsleitung:  Vorsitzender Thomas Endres 

Protokollführer:   Schriftführerin Vera Paulus 

 

 

TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden 

 

Der 1. Vorsitzende Thomas Endres begrüßt die Anwesenden und dankt für das zahlreiche Erscheinen. 

 

Sophie Holderbaum vom LV Saar e.V. begrüßt ebenfalls alle Anwesenden und bedankt sich für die 

Einladung. Sophie weist auf die bevorstehenden Neuwahlen im LV Saar sowie die Neuregelung bzgl. 

erweiterter Führungszeugnisse hin. Thomas ergänzt, dass die erweiterten Führungszeugnisse bereits 

nach der letzten Neuwahl eingesehen wurden und dass die Neuregelung in der OG Lebach e.V. im 

Jahr 2026 umgesetzt wird, da dann auch in der Ortsgruppe Neuwahlen anstehen. 

 

 

 

TOP 2: Feststellung 

 

a) der ordnungsgemäßen Einberufung 

 

Nach  § 16 (1) der Satzung wird die ordnungsgemäße Einberufung festgestellt. 

 

b) der Beschlussfähigkeit 

 

Es wurde festgestellt, dass um 19.00 Uhr die Beschlussfähigkeit der Versammlung nach § 18 (1) der 

Satzung gegeben war. 

 

 

 

TOP 3: Anerkennung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig anerkannt. 

 

 

TOP 4: Berichte: 

 

a) des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende berichtet über die vielfältigen Aktivitäten der Ortsgruppe (Meisterschaften, 

Lehrgänge, Familienfahrt u.v.m.). Diese wurden dann durch das Hochwasser an Pfingsten unerwartet 

unterbrochen. Am 27.05.2024 fand daraufhin eine Krisensitzung auch mit den Trainerhelfern statt, 

denen Thomas für ihr Engagement in der schwierigen Zeit besonders dankt. 

Auf der Sitzung wurden Auswirkungen auf geplante Aktivitäten (Abzeichenaktion, Wachdienst, 

Zeltlager, Saarlandmeisterschaften etc.) besprochen sowie Alternativprogramme ausgearbeitet. 

Insbesondere wurde ein Nachtragshaushalt in Höhe von 2000€ beschlossen. 

 



 

 

 
 

 

                  

                                 

                          
                             

                  

                                  

                          
              

          

                  

                                  

                          
              

                                        



 

 

 

 

 
 

Insbesondere aufgrund der Möglichkeit des Trainings im Freibad in Schmelz konnten noch viele 

Abzeichen fertig gemacht werden.  

Als Besonderheit erwähnt Thomas, dass die DLRG OG Lebach e.V. in diesem Jahr erstmalig bei der 

dm-Spendenaktion mitgemacht hat und 600€ erhalten hat. 

Der Schwimmkurs wurde teilweise im Freibad in Schmelz und ab Oktober im Hallenbad in Dillingen 

fortgeführt. 

Auch im vergangenen Jahr hat der Verein bei der Sportabzeichen-Aktion der Stadt mitgemacht und 

diesmal den 2. Platz erreicht. 

 

Um uns in der Stadt immer wieder zu zeigen, haben wir bei verschiedenen Aktionen mitgemacht. 

Neben der bereits erwähnten Sportabzeichen-Aktion haben wir beim Stadtlauf mit über 20 

Teilnehmern mitgemacht sowie bei der Sportlerehrung am Ende des vergangenen Jahres. 

                  

                                  

                          
              

                             

                  

                                  

                          
              

                                            



 

 

 

 
 

Zum Schluss gibt Thomas einen Ausblick auf das Jahr 2025: 

 
 

                  

                                  

                          
              

                                

                  

                                  

                  
                                

                             

                                      

                         

                                 

                                      

                                           

                            

                     



 

 

 
 

b) des Technischen Leiters Ausbildung  

 

Andreas berichtet unter dem Motto „Und wieder ein schwieriges Jahr“ vor dem Hintergrund des 

Hochwasser an Pfingsten. Das letzte normale Training im Hallenbad Lebach fand am 16.04.2024 statt. 

Seit dem sind wir in verschiedenen Bädern zu verschiedenen Zeiten aktiv. 

 

Trotz der schwierigen Bedingungen konnten noch einige Abzeichen abgenommen werden, wie die 

Übersicht zeigt. 

 
 

Der Ausbildungsstand innerhalb der Mitglieder konnte sogar ausgebaut werden. 

                  

                                  

                  
                        

                     

                                                    

                      

                       

                                              

                                       

                                

                 

                  

                         

                      

                                  

                   

                                    

                                   

                                 

                  

                                     

                                     

                                   

             



 

 

 
 

Zum Schluss gib Andreas einen Ausblick auf bereits geplante Lehrgänge und Ausbildungen für 2025.  

 

Sophie Holderbaum weist darauf hin, dass EH-Kurse teilweise über die BG abgerechnet werden 

können. Ansprechpartner in der Geschäftsstelle ist Markus Baus. 

c) des Technischen Leiters Einsatz 

 

Johannes berichtet über die regelmäßig stattfindenden JET-Treffen sowie den Wachdienst am 

Losheimer Stausee. Ein besondere Dank ging an Heiko, der die Verpflegung der Truppe vorbildlich 

übernimmt und auch viele Fotos zur Dokumentation anfertigt,  

 
 

Darüber hinaus war die Ortsgruppe bei verschiedenen anderen Diensten im Einsatz, wie z.B. der 

Badespaß an Ostern, dem Hochwasser an Pfingsten und bei verschiedensten Ausbildungen und 

Übungen. Insbesondere konnte Jakob Flasch seine Prüfung zum Wachleiter erfolgreich abschließen. 

                  

                         

                               

                                  

                      

           

          

                      

                                       

                                      

                  

                                  

               



 

 

Einen herzlichen Glückwunsch, 

 

Neben den JET-Treffen und einer weiteren Wache am Stausee Losheim soll im kommenden Jahr der 

Kleiderpool der Ortsgruppe ausgebaut werden. 

 

d) des Schatzmeisters 

 

Der stellv. Schatzmeister Philipp erläutert anhand einer Cashflow-Grafik die Buchhaltung des 

vergangenen Jahres. 

 

 
e) der Jugendwartin 

 

Dominique betont bei ihrem Vortrag, dass sich ein Jugendwartteam, bestehend aus Lea, Michelle, 

Jana und ihr, um die ganzen Aktivitäten während des Jahres kümmert. Jana unterstützt bei der 

Präsentation von folgenden Aktivitäten:  

- im Mai Holidaypark  

- im Juni Stadtlauf  

- im Juni Zeltlager  

- im Oktober Kürbisschnitzen  

- im Oktober Halloweenparty  

- im November Laternenbasteln  

- im November Pizzabacken  

- im Dezember Weihnachtsfeier 

- im Januar Plätzchenbacken 

 



 

 

 
 

 

                  

            

                  

          
                      

  

                         



 

 

 
 

Geplant sind bisher noch Faasendparty, Familienfahrt im März ins Schwimmbad, im Juli Zeltlager 

sowie die Weihnachtsfeier im Dezember. 

 

 

TOP 5: Aussprache und Ergänzungen zu den Berichten 

 

Es gab keine Wortmeldungen oder Ergänzungen. 

 

TOP 6: Bericht des Kassenprüfers 

 

Thomas Steffen stellt den Kassenprüferbericht vor und empfiehlt die Entlastung des Vorstandes. 

 

                  

            

                           



 

 

 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 

 

Der Schatzmeister wurde einstimmig – bei eigener Enthaltung - entlastet. 

 

Der Vorstand (Thomas Endres (1. Vorsitzender) und Hans-Georg Engelhard (stellvertretender 

Vorsitzender)) wurde einstimmig – bei eigener Enthaltung - entlastet. 

 

TOP 8: Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans 2025 

 

Der Haushaltsplan für 2025 wurde vorgestellt: Aufgrund der zu zahlenden Badmieten, der 

Mindereinnahmen aus dem Schwimmkurs sowie der geplanten Investitionen (z.B. Kleiderpool für 

Wachdienste, Familienfahrt usw.) wird bei pessimistischer Rechnung mit einem Defizit von ca. 3000€ 

geplant. Der Revisor erwähnt, dass in den letzten Jahren sehr gut gewirtschaftet wurde, sodass ein 

solches Defizit ohne Probleme zu verkraften sei. 

 

Der Haushaltsplan wurde einstimmig angenommen. 

 

 

TOP 9: Anträge und Verschiedenes 

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

 

TOP 10: Schlusswort 

 

Thomas dankt nochmals allen Helferinnen und Helfern sowie dem Vorstand für die gute 

Zusammenarbeit. Der Dank gilt auch seiner Familie. 

 

 

 

gez. Vera Paulus     gez. Thomas Endres 

Schriftführerin      1. Vorsitzender 

                  

                                  

                           



 

 

 

 

 

Anlagen: 

Anwesenheitsliste 

Haushaltsplan (digital) 

 

 

 

 

 

 

 


